

Mail : contactefa62@gmail.com

Site : <http://efa62.org>



EFA PAS DE CALAIS -08 RUE DE BOURECQ

62190 HAM EN ARTOIS - TEL: 06 17 35 52 40

Rapport d'activité 2021.

Conseil d'administration :

Le samedi 6 février 2021

Le samedi 15 mai 2021

Le vendredi 9 septembre 2021

Manifestations :

15 et 22 janvier 2021 : réunion blabla zoom

L'année 2021 a été marquée par la pandémie de la Covid. De nombreux couples en attente se sont sentis seuls dans la longue attente qu'est celle de l'adoption. On le sait, depuis quelques années, adopter un vrai long chemin nécessitant un accompagnement tant des professionnels ASE que des bénévoles

Ces deux soirées ont permis aux postulants de se retrouver pour un moment de discussion autour de l'adoption mais aussi de leur vie pendant la pandémie

Des échanges, des sentiments de peur, de tristesse mais aussi des moments de franche rigolade, on put être observés.

Il y a eu **40 personnes** sur les deux sessions animées **par 3 bénévoles entre 20 h et 23 h 30**

Abonnement Visio zoom

Le samedi 16 janvier 2021 : Atelier pupilles de l'état

Il s'agit d'un atelier toujours très prisé par les postulants à l'adoption dont leur projet est tourné vers l'adoption d'un pupille de l'état. Cette atelier permet de présenter les différents critères d'admission au statut de pupille, la composition et le mode de fonctionnement des conseils de famille. Il est abordé dans cette réunion les questions générales au profil des enfants proposés, le profil des enfants adoptables en France et comment mener son projet en France.

Cet atelier de près de 4 heures a été riche en échange et très instructifs pour les participants.

*Nous comptons **16 participants et deux animateurs***

Le samedi 13 Mars 2021 : Atelier couples de même sexe

Atelier destiné aux couples de même sexe afin de les orienter dans leur projet d'adoption, de les faire réfléchir à la parentalité adoptive, poser des limites et de prendre conscience de la réalité.

Un couple de messieurs a pu venir témoigner de l'arrivée récente de leurs deux petites filles. Des échanges riches et intéressants ont pu avoir lieu pendant près de 4 h

*Nous comptons **12 de couples de même sexe, et deux animateurs***

Le samedi 24 avril 2021 : Atelier "l'adoption en tant que personne célibataire"

Il s'agissait d'un atelier préparé pour la première fois au profit des personnes célibataires afin de les orienter dans leur projet d'adoption, de les faire réfléchir à la parentalité adoptive, poser des limites et de prendre conscience de la réalité. Cet atelier a permis de faire réfléchir les participants sur les difficultés pour les personnes célibataires à mener à terme leur projet.

Deux personnes célibataires membres d'EFA 59 ont apporté leurs témoignages très intéressants sur leur vécu et leur parcours dans le cadre de leur projet. L'une des deux personnes a témoigné de l'adoption de sa fille arrivée en 2020, par la KAFALA. L'autre personne a relaté son parcours en parallèle de marraine pour le compte de l'association de France Parrainage du 59.

Les échanges ont duré près de 4 heures et ainsi toutes les questions ont pu ainsi être posées. Cet atelier s'est déroulé dans une très bonne ambiance, sans tabou, toutes les questions ont pu être

posées, permettant ainsi aux participants de s'assurer que leur projet même s'il était difficile à mener pouvait toutefois aboutir en étant parfaitement motivé et informé.

Nous comptons 6 personnes **et deux animateurs** .

Dimanche 13 juin 2021 : Assemblée générale

Assemblée générale salle Michel Bondeaux - 62800 Liévin

L'assemblée générale a débuté à 14 h par les différentes présentations du rapport moral, d'activités et rapport financier de 2020, ainsi que la présentation des quatre nouveaux membres, M et Mme MATCHINTZE Romain et Sabrina, Mme PAUL Cindy et Mme Catherine LAMOUR qui ont intégré le conseil d'administration après le vote de ses membres. Le départ de Mme GUITTON Sabine a été entériné lors de l'assemblée générale.

A 15h45, la seconde partie de l'après midi a été consacrée à la conférence de l'association départementale d'entraide des personnes accueillies en protection de l'enfance du Pas-de-Calais (ADEPAPE 62) avec laquelle nous avons des implications communes au sein des conseils de famille des pupilles de l'état, étant donné que des membres de cette association siègent également au sein de ses instances.

Nous avons eu le plaisir d'accueillir la présidente de l'association, Mme DOUTRELON-GRESSEL Maryse et sa collègue.

La conférence avait pour objet de présenter l'association, son histoire, son engagement et ses actions pour l'accompagnement et l'aide des personnes relevant de l'aide sociale à l'enfance et des anciens pupilles de l'état.

Cette conférence a été l'occasion d'un temps de réflexion et d'échanges s'appuyant sur des exemples très concrets de leur engagement au service des anciens pupilles de l'état, avec leur propre expérience et vécu. Les adhérents ont pu ainsi être sensibilisés sur des exemples de parcours de vie.

Cette réunion très riche en échange a duré près de 03heures.

Cette manifestation a rassemblé **70 personnes**. (Mesures sanitaires)

Cout de la manifestation : salle offerte par la municipalité de Liévin pour la demi journée à hauteur de 218 euros. Monsieur le maire a souhaité faire un geste pour l'association.

Don à l'ADEPAPE : 250 euros d'EFA 62

Le dimanche 4 juillet 2021 : Pique-nique EFA 62

Au Laby parc 11 chemin des ardronnées 62 170 Saint Josse

Comme chaque année, nous avons pu organisé en présentiel notre pique-nique annuel. Cette année, il est tout particulièrement destiné aux enfants, car nous nous sommes rendus dans un parc de jeux de plein air.

Manifestation qui a rassemblé beaucoup de familles attribuées et celles qui sont en cours. On a pu accueillir **97 personnes**, venues avec les parents ou frères et sœurs. Il est important pour les familles en démarche d'adoption que leur propre famille puisse comprendre les enjeux de cette parentalité. En rencontrant des couples attribués, déjà parents certaines craintes s'évaporent. Le monde de l'adoption reste un monde méconnu ou énormément de fausses idées circulent « tant d'enfants à adopter, tant de malheureux dans les orphelinats etc... » c'est une projection vers leur construction familiale et leur future famille élargie.

Lors de cette manifestation, les enfants arrivés en 2021 et présents avec leurs parents ont été mis à l'honneur par le président. Les parents, sous le coup de l'émotion ont pu faire à tous de leur joie d'être parents et ont adressé un message d'optimisme et de garder l'espoir les postulants dans l'attente de l'arrivée d'un enfant dans leur foyer.

Les retours furent très positifs, de véritables échanges ont eu lieu pendant cette journée. Nous avons pu également accueillir quelques nouvelles familles...leur immersion fut une réussite

Ce moment de l'année reste un grand moment de convivialité car les familles peuvent se retrouver ensemble durant toute une journée.

Nous étions 71 adultes personnes et 26 enfants. Cette journée a été offerte pour les enfants de EFA (prix unitaire de 9 euros) par enfants soit un cout de **234 euros** pour l'association + les membres du conseil d'administration (14) soit 126 euros, au total 360 euros de prise en charge des entrées . Les adultes finançaient leur entrée au tarif de 9 euros par adulte. Efa 62 a décidé d'offrir un apéritif de bienvenue. Les achats ont été évalués à 190 euros soit un cout total de **550 euros**

Rencontres professionnelles :

Le 26 janvier 2021 : Rencontre bureau Adoption – Représentants CDF

Conseil départemental du Pas de Calais à Arras - Réunion avec Madame Coulibaly, Anne Monfiliette, Philippe Liebert et Mr Breckpot Bruno, inspecteur ARS-DDETS

Depuis quelques temps, certains membres de CDF, ont pu constater quelques dysfonctionnements dans leur CDF. Il semblait important pour notre association de rencontrer les différents acteurs et représentants des CDF

Lors de cette rencontre, nous avons pu également rencontrer Mr Bruno Breckpot, Tuteur des pupilles de l'Etat à la DDCS. Ce temps, nous a permis d'échanger sur les différents fonctionnements de notre

association, les CDF et les pratiques de chacun des intervenants. Cette réunion a été très enrichissante pour chacun, et nous nous sommes tous donnés pour objectif de travailler dans l'intérêt des familles et des enfants mais également d'harmoniser nos pratiques.

Différents axes de travail sont mis en place

Le 5-6 juin 2021 :

Journée des représentants départementaux à la fédération+ assemblée générale en visio

Chaque année, la fédération d'EFA propose une rencontre des départements. Cette année le nouveau président et la nouvelle secrétaire ont fait le choix d'aller passer la journée à Paris afin de se présenter mais aussi de pouvoir discuter des pratiques associatives faites dans les différents départements.

Différents thèmes gravitant autour de l'adoption ont été abordés notamment :

La commission des statuts (cessec) loi de mars 2016 concernant l'enfance délaissée, la scolarité des enfants adoptés, les besoins spécifiques des enfants etc.... Nos collaborateurs sont également revenus avec plusieurs thèmes de formation proposés par la fédération, afin de permettre aux bénévoles accompagnants d'améliorer la prise en charge des postulants et futurs parents adoptants.

Le président et la secrétaire d'EFA 62 ont assisté à ces deux jours en visio, qui ont été riches en enseignement.

.

MANIFESTATIONS 2021

18 Septembre 2021 : Atelier sur les enfants à besoins spécifiques

Atelier qui accueillera une vingtaine de personnes, ou durant la journée le sujet des enfants à besoins spécifiques

Le duo d'animateur présentera toute la méthodologie des attributions, les besoins de enfants adoptables dans le Pas De Calais. Cet atelier est préparé en collaboration avec le service adoption de notre département afin d'obtenir des chiffres actuels.

Cet atelier aura lieu sur la commune de Arras, à l'UDAF.

1 et 2 Octobre 2021 : Formation Douai sur l'attachement

La formation est animée par Marie-Laure Bouet-Simon. Psychologue clinicienne (Calvados) à la Direction de l'Enfance et de la Famille du Conseil Départemental du Calvados, Marie-Laure Bouet-Simon est formatrice, ancienne responsable de l'Orcan (Organisation Régionale de Concertation sur l'Adoption en Normandie).

Une personne a pu bénéficier de cette formation en juin portant les liens d'attachement, lien vital. Quatre autres administrateurs iront à celle d'octobre prochain.

Cette formation est organisée en collaboration d'EFA 59 et aura pour but d'informer les membres EFA 62 siégeant dans les conseils de famille des pupilles de l'état sur les alternatives à l'adoption : le parrainage, le statut tiers digne de confiance, ... pour les enfants pour lesquels il n'y a pas de projet d'adoption, enfants trop grands ou avec handicaps, ayant le statut de pupilles de l'état ou placés à l'aide sociale à l'enfance.

25 septembre 2021 : conférence du docteur Pérouse de Mont clos

Madame Pérouse de Mont clos viendra animer une conférence sur « Parent adoptif, Parent comme les autres ? Joies et malentendus, abandon et attachement, Inscription dans une filiation, constats et perspectives »

Cette conférence est proposée aux postulants à l'adoption, en attente d'agrément, aux familles adoptives mais aussi aux conseils de famille et aux professionnels du conseil départemental (assistantes sociales, psychologues,

Le docteur PEROUSE DE MONTCLOS nous délivrera des conseils pratiques pour mieux accompagner la parentalité adoptive, mêlant théorie et illustration de situations rencontrées en consultation adoption.

Cette conférence aura lieu à amphithéâtre de l'atria d'Arras – hôtel mercure) dont le coup est estimé à 1200 euros tenant compte des frais de déplacements et émoluments de la conférence.

la mairie d'Arras offre la location de la salle : **600 euros**. A notre charge, les frais du régisseur et de la sono d'un montant de 240 euros.

10 octobre 2021 : Journée des postulants Efa 62 à Fouquereuil

Chaque année, une journée est consacrée aux personnes souhaitant se lancer dans la procédure d'adoption. Les pratiques nationales et internationales sont expliquées. Les rouages de ce long parcours sont décortiqués permettant ainsi aux postulants de dessiner doucement leur projet d'adoption.

Cette manifestation permet aux postulants de se rencontrer et de pouvoir prendre connaissance de la réalité adoptive de nos jours. C'est toujours un moment riche et intense qui est fortement apprécié par l'ensemble de l'équipe mais aussi par nos postulants.

Cette réunion très dense en informations se

100 adhérents sont attendus à cette réunion. Coût estimé de la journée : 500 euros avec la location de la salle à la charge de l'association.

16 octobre 2021 : Visio conférence avec Me Chapuis

Conférence sur la scolarité des enfants adoptés. Elle sera animée par Blandine Chapuis, psychologue et maman grâce à l'adoption. Durant ces deux heures, elle évoquera la problématique de la scolarité que peut rencontrer certains de nos enfants

Coût de la conférence : 200 euros (émoluments de la conférencière).

6 Novembre 2021 : Soirée Lâchez Prise à auchel.

Cette année EFA 62 a eu envie d'innover en proposant aux postulants, une soirée lâchez prise. Depuis, quelques années, le parcours vers son enfant devient de plus en plus long, il est nécessaire pour les postulants et les bénévoles EFA de se retrouver dans d'autres circonstances.

Coût estimé de la soirée à 1000 euros.

6 Décembre 2021 : Arbre de Noel EFA à Grosfliers

L'arbre de Noel qui sera organisé le 6 décembre 2021, tournera autour de la magie. L'association a su trouver un magicien qui permettra aux petits comme aux grands de passer un moment agréable.

Ce moment, est l'un des plus importants de l'année car il met en lumière les derniers enfants arrivés .

La location de la salle est offerte par la mairie de Grosfliers (350 euros)

Coût estimé de cette manifestation est de 1200 euros : magicien 600 euros, cartes cadeaux aux nouveaux enfants arrivés, paniers de Noël pour tous les enfants(bonbons, brioches et jus de fruits)

Activités permanentes d'EFA 62

Ateliers de préparation à l'adoption :

Les ateliers se déroulent les vendredis soir ou les samedis matin. Ils ont lieu sur Arras, Verquin. Certains sont réalisés un fois par trimestre.

Les différents thèmes abordés sont :

- La procédure d'agrément
- L'adoption nationale et internationale
- La gestion de l'attente : entre l'obtention de l'agrément et l'arrivée de l'enfant
- Les pupilles de l'état
- Les enfants dits à besoins spécifiques : Qui sont-ils ?
- L'apparentement

Les correspondants de secteur.

Dans le Pas de Calais, Efa a fait le choix de travailler par secteur afin de faciliter les rencontres et échanges. Ceci permet également à nos adhérents d'avoir une approche plus personnelle de leur projet. Nous avons divisé notre région en 4 secteurs géographiques.

Les responsables de secteur reçoivent à domicile sur rendez-vous. Le but de ces entretiens est de préparer à l'agrément, échanger sur leur parcours, leur ressenti face à l'adoption et d'aider certains qui se trouvent en grande difficulté dans la réalisation de leur projet.

En 2021, **30 couples** sont entrés en contact avec les correspondants de secteur. (Contacts téléphoniques ou rencontres au domicile)

Partenariat avec le conseil départemental.

Un représentant de l'association participe aux réunions d'informations du Conseil Départemental du Pas de Calais qui sont organisées chaque mois. Elles sont destinées aux postulants à l'adoption.

C'est une réunion qui est Co animée avec le chef du bureau agrément adoption, Me Anne Monfilliette. Le représentant amène un aspect plus pratique que théorique, ce qui rend la réunion très vivante.

Un lien fort s'est créé entre notre association et le département. Nous ainsi travailler en équipe dans l'intérêt des couples mais aussi avant tout des enfants comme le prévoit la loi.

Réunion Accompagnent des familles

Cette réunion est destinée aux familles qui ont déjà des enfants, et qui peuvent rencontrer des difficultés, notamment au moment de l'adolescence, période de recherche pour les enfants adoptés.

Cette réunion se veut et se voit comme une pause, un temps de recul et de réflexion pour les parents.

Les rencontres ont eu lieu le 13 septembre pour la cote d'opale et le 7 février pour la région arrageoise

Pour finir quelques chiffres :

au 31/12/2020, EFA 62 recensait 93 adhésions, dont plus de la moitié concerne des postulants à une première adoption

20 nouveaux adhérents nous ont rejoints cette année, (au 25/07/2021, 105 adhésions enregistrées pour 2021).

Ces chiffres sont en hausse cette année, contrairement au niveau national.

Nous avons enregistré une légère baisse des adhésions compte tenu de la crise sanitaire mais aussi, de la non réalisation des projets

Nous nous réjouissons de l'arrivée de 5 enfants, 3 nés en France et 2 arrivées de l'international (Burkina faso - Togo)

Tout comme l'année dernière, le nombre d'enfants arrivés reste faible, mais nous encourageons nos postulants à ne pas se décourager et à se préparer au mieux à l'arrivée d'un enfant

Conclusion :

Tout particulièrement cette année je tiens à mettre en avant le bénévolat qui permet de faire fonctionner notre association.

Certains administrateurs sont présents depuis de nombreuses années. La relève est importante pour la vie d'une association, son dynamisme, et la mise à jour des connaissances sur le parcours adoptif.

Je tiens à remercier également les adhérents, qui participent aux activités que nous proposons, et à la vie d'un grand mouvement national.

A nous tous, nous formons une grande famille autour de nos enfants adoptés, et cela me tient particulièrement à cœur ! Même s'ils n'en parlent pas beaucoup entre eux, ils savent qu'ils ont des copains avec lesquels ils pourront échanger si le besoin se fait sentir.

La secrétaire

Alexandra Hu Deramaux